



# Notre village

Des projets  
et des réalisations,  
**Perthes se transforme**



**RETROSPECTIVE**

03 20 ans de concerts

**COMMISSION URBANISME**

04 Un projet éco-responsable pour notre village

**COMMISSION TRAVAUX**

05 Bilan des travaux 2024

**COMMISSIONS AFFAIRES SOCIALES ET SCOLAIRE**

06 Plus qu'une aide, des moments de rencontre

**ECOLES**

07 Voyage dans le temps  
Semaine du Goût

**LA VIE DU VILLAGE**

08 Retour en images

**LES ASSOCIATIONS**

10 Nébula Rubia - AMPB 77  
Spectacle Espace Muse -  
Interviews - Remerciements  
- Club de l'Amitié - Clin d'oeil  
aux traditions - Café village

**PNRGF ET CAPF**

14 Révision de la charte  
15 PLUI 1<sup>er</sup> arrêté  
Déménagement du siège

**AGENDA**

16 Etat civil - Agenda  
Notre histoire



**Notre village**

**Journal d'informations municipales**

Mairie, Place de la Libération, BP 16,  
77930 Perthes-en-Gâtinais  
Tél. : 01 60 66 10 23

www.perthes-en-gatinais.fr  
mairie.perthes77@wanadoo.fr

**Directeur de la publication :** Fabrice Larché

**Responsable rédaction :** Delphine Da Silva Grolleau

**Photos :** Service communication Mairie

**Charte graphique/Mise en page :**

Marjorie Huard D.

**Impression :** Imprimerie Artisanale Barbizon

**MAIRIE**

**Horaires d'ouverture d'accueil au public**

Du lundi au vendredi de 9 h à 12 h  
Le samedi de 9 h à 12 h (fermé le samedi en juillet et en août)

**Édito**



Fabrice Larché

**Chères Perthoises, Chers Perthois,**

C'est avec plaisir que je vous présente ce nouveau numéro de votre journal municipal. Au fil de ces pages, vous découvrirez un bilan des réalisations de ces derniers mois et un aperçu des projets qui continueront de transformer notre commune en 2025. Ce journal se veut un lien entre nous, un outil pour mieux comprendre les actions menées pour notre village et pour mettre en valeur ceux qui, chaque jour, contribuent à son dynamisme et à son rayonnement.

L'année écoulée a vu de nombreux projets avancer avec succès. Parmi eux, la rénovation énergétique de l'école «Les Tilleuls» marque une étape importante pour notre transition écologique et nos économies d'énergie. Les travaux de voirie, de sécurisation des passages piétons et de modernisation des infrastructures routières témoignent également de notre volonté d'assurer un cadre de vie sécurisé et adapté à tous. Nous pouvons être fiers de ces progrès, fruits d'un travail collectif et d'un engagement sans faille.

Cependant, nous devons composer avec une réalité économique nationale de plus en plus incertaine. Les tensions budgétaires qui pèsent sur notre pays impactent directement les finances de notre commune. Les subventions se font plus rares, les coûts augmentent, et cela nous oblige à faire des choix parfois difficiles. Mais soyez assurés que chaque euro de votre contribution est utilisé avec soin et dans l'intérêt de Perthes-en-Gâtinais. Nos efforts pour maintenir un équilibre budgétaire responsable tout en poursuivant nos ambitions restent constants.

Malgré ce contexte, notre commune ne manque pas de vitalité, et cela grâce à vous. Nos associations locales, véritables moteurs de la vie perthoise, jouent un rôle essentiel. Qu'il s'agisse de culture, de sport ou de solidarité, elles sont au cœur de notre quotidien, apportant chaleur et convivialité à chaque événement. Je tiens à saluer leur dynamisme et leur dévouement, ainsi que tous les bénévoles qui œuvrent avec passion pour animer notre village.

Enfin, je veux réaffirmer l'engagement indéfectible de l'équipe municipale pour Perthes-en-Gâtinais. Malgré les défis, nous restons mobilisés pour continuer à construire une commune accueillante, innovante et respectueuse de son environnement. Notre volonté de faire de Perthes un lieu de vie exemplaire ne faiblit pas.

Je vous invite à lire ce journal, à participer aux projets de la commune et à partager avec nous vos idées et vos attentes. C'est ensemble que nous surmonterons les défis et que nous continuerons à faire de notre village un endroit unique où il fait si bon vivre.

Bien fidèlement.

**Fabrice Larché**  
**Maire de Perthes-en-Gâtinais**

Retrospective

20 ans

DE CONCERTS ÉVÈNEMENTS

DONT 16 ÉDITIONS À PERTHES-EN-GATINAIS

"Le plaisir d'avoir fait plaisir"

"Le plaisir de ce festival c'est de voir le public ce jour-là. C'est ça la récompense."

Henri Quinton



Affiches de M. Fornarelli

"Un son, une scène!"

"Tu peux faire passer n'importe quel artiste."

"La musique devrait te remercier."

Les artistes

Merci, Henri, pour 20 ans de musique et de passion !

Après deux décennies d'une aventure exceptionnelle, il est temps de saluer et de remercier chaleureusement Henri Quinton pour son engagement sans faille dans l'organisation du festival de musique de Perthes-en-Gâtinais. Enfant du pays, Henri a su, année après année, transformer notre village en véritable scène artistique, attirant des artistes de renom tels que Louis Bertignac, Chico et les Cypsiens, Michel Jonasz, et bien d'autres encore.

Avec une énergie débordante et une passion communicative, il a permis à notre stade de devenir, chaque mois de septembre, un lieu de fête et de partage. Nos Vieilles charrues à nous ! Grâce à Henri et à ses équipes, Perthes a vécu des soirées mémorables.

Henri, nous te remercions pour ces vingt années de travail acharné, de rêves réalisés et d'émotions partagées. Toute notre reconnaissance et notre amitié t'accompagnent !

Fabrice Larché



Pascal Magnier

## Commission Urbanisme

# Un projet ÉCO-RESPONSABLE POUR NOTRE VILLAGE

### Réhabilitation culturelle et associative : un projet ambitieux au cœur du village

Perthes-en-Gâtinais lance un projet d'envergure pour dynamiser la vie culturelle et associative de la commune. Au programme : la rénovation complète de la salle polyvalente Fâche et la création d'un pôle associatif et culturel. Situés au centre du village, à proximité des écoles et de la mairie, ces espaces modernisés répondront aux besoins actuels en matière de confort et d'accessibilité.



### Une rénovation complète pour la salle Fâche

Construit en 1980, le bâtiment de la salle Fâche nécessite une réhabilitation complète. L'objectif est d'améliorer le confort thermique et acoustique afin d'accueillir les nombreuses manifestations villageoises dans de meilleures conditions. Ce chantier permettra de moderniser cette salle emblématique et d'en faire un lieu plus accueillant et fonctionnel pour les associa-

tions locales, les événements culturels, et les activités communautaires.

### Un pôle associatif et culturel pour regrouper les activités

Le deuxième volet du projet consiste à transformer et fusionner deux bâtiments communaux situés au 1 rue de Chailly. Ce nouvel espace sera consacré aux associations, aux activités culturelles et aux services techniques de la commune. Le futur pôle regroupera la vie associative et un espace technique rénové, permettant une gestion plus fluide des services. L'architecte en charge du projet privilégiera l'utilisation de matériaux biosourcés pour respecter l'engagement écologique de la commune. De plus, les bâtiments seront accessibles aux personnes à mobilité réduite (PMR) et seront reliés au réseau de chaleur biomasse de nos bâtiments publics, déjà en place avec une chaudière à plaquettes de bois installée en 2018.

### Une nouvelle médiathèque en projet

Dans le cadre de ces aménagements, le futur de la médiathèque a fait l'objet de plusieurs rencontres avec les usagers et les responsables des associations, des services techniques, ainsi que des membres du bureau de la médiathèque. Ces échanges ont permis d'évaluer les besoins et d'imaginer des aménage-

ments adaptés pour ce lieu de culture. Actuellement située dans la salle Fâche, la médiathèque sera transférée au 1 rue de Chailly dans un espace de 100 m<sup>2</sup>, dont 50 m<sup>2</sup> seraient spécifiquement dédiés à ses activités et 50 m<sup>2</sup> seraient partagés.

### Financement et calendrier du projet

Le programme étant finalisé, l'étape suivante est la recherche de subventions pour lancer les travaux. Début 2025, une première phase de l'avant-projet (APS) sera livrée par le cabinet d'architectes qui a été retenu, étape indispensable pour mobiliser les financements de plusieurs partenaires : L'État dans le cadre du Contrat de relance et de transition écologique, la Région Île-de-France par son Contrat d'aménagement régional, et le département de Seine-et-Marne avec le Fonds d'aménagement communal. Le projet bénéficiera également du soutien de la communauté de communes du Pays de Fontainebleau, via le fonds de concours «Sobriété énergétique», ainsi que du parc naturel régional du Gâtinais français.

Les dossiers de demande de subventions et le plan de financement seront bouclés au premier semestre 2025. Les habitants pourront suivre l'évolution de ce projet ambitieux dans le prochain bulletin municipal.





Philippe Macaigne

## Commission Travaux-Sécurité-Sûreté



Jean-Charles Benyakar

# Bilan des travaux 2024 UNE ANNÉE SOUS LE SIGNE DE L'ADAPTATION ET DE LA PERSÉVÉRANCE

### Des conditions météorologiques exigeantes

L'année 2024 aura été marquée par des précipitations importantes, rendant l'entretien des espaces verts particulièrement complexe. Les tontes, tailles et désherbages ont dû être multipliés par deux, voire trois fois par rapport aux années précédentes. Un point positif toutefois : l'arrosage des espaces verts a été inutile. Un grand merci aux agents des services techniques qui, malgré ces conditions difficiles, ont accompli leur mission avec dévouement.

### Zoom sur les réalisations majeures École primaire «Les Tilleuls» : rénovation et économies d'énergie



Les travaux d'isolation par l'extérieur de l'école «Les Tilleuls» sont désormais achevés. Ce projet, réalisé avec des matériaux biosourcés tels que le béton de chanvre, permettra de réduire de 50 % les dépenses en chauffage. En complément, un récupérateur d'eau de 8 000 litres a été installé pour assurer l'arrosage futur des espaces verts. Cette installation, partiellement subventionnée, s'inscrit dans une démarche durable. Enfin, les éléments endommagés de l'aire de jeux ont été remplacés, offrant aux enfants un espace sécurisé et rénové.

### Amélioration de la voirie et des trottoirs



Le trottoir devant le gymnase et la salle de sport, rue de Chailly, a été réimperméabilisé. Cette intervention garantit que les enfants puissent circuler sans arriver les pieds mouillés au gymnase et au dojo. En collaboration avec l'Agence routière départementale (ARD), la réhabilitation de la chaussée de la rue de Melun a été réalisée. La dernière section sera achevée après la rénovation de la maison située au 9 rue de Milly. Pour mémoire, tout projet impliquant des travaux en bordure de route départementale (échafaudages, ravalements, etc.) nécessite une autorisation préalable de la mairie et de l'ARD.

### Sécurité routière : priorité aux usagers



Afin de réduire la vitesse et sécuriser les riverains, un coussin berlinois a été installé rue des Belles Vues (hameau de La

Planche). Un second a été posé rue des Grouettes (hameau du Monceau).



Par ailleurs, le marquage des passages piétons, des places de parking prioritaires, et certains panneaux directionnels ont été rénovés ou remplacés pour se conformer aux normes en vigueur.

### Assainissement et prévention des inondations

Grâce à la Communauté d'Agglomération du Pays de Fontainebleau (CAPF), la conduite des eaux usées rue de Saint-Germain a été mise à niveau, et un surpresseur a été installé pour améliorer la pression d'eau. Le lavoir de la Pisserotte a bénéficié de travaux en collaboration avec le Syndicat mixte des bassins versants de la rivière École, du ru de la Mare-aux-Évées et de leurs affluents (SEMEA), visant à limiter les risques d'inondations des propriétés voisines en cas de fortes pluies.

### Incivilités et dépôts sauvages : un combat sans relâche

Malheureusement, les dépôts sauvages persistent, mobilisant inutilement nos techniciens sur des tâches répétitives et désagréables. Nous rappelons que ces gestes sont préjudiciables à la collectivité. Une vigilance accrue et la responsabilité de chacun sont indispensables pour préserver notre cadre de vie. La commune porte systématiquement plainte auprès de la gendarmerie.

Ces réalisations illustrent notre volonté de poursuivre l'amélioration du quotidien des habitants et de préparer l'avenir, avec des investissements durables et responsables.



Justine Layet

## Plus qu'une aide DES MOMENTS DE RENCONTRE



### NETTOYAGE DES LOCAUX



Pendant les petites vacances, toute l'équipe du périscolaire se retrouve pour un grand ménage pendant 3 jours. C'est une école parfaitement propre

qui est déjà prête pour recevoir les enfants à la rentrée des vacances de la Toussaint.

### NOUVEAU TEMPS À LA MÉDIATHÈQUE POUR LES SCOLAIRES

Les équipes pédagogiques des deux écoles se sont organisées pour se partager les créneaux d'accueil fixés le mardi après-midi à la Médiathèque. Cette année, toutes les classes peuvent venir car le créneau ouvert est plus important que les années précédentes. Les bénévoles font des roulements pour assurer l'ouverture du local, l'enregistrement des prêts par classe et les retours de livres éventuels. Les enfants semblent ravis de leur passage. Beaucoup s'y sentent chez eux car ils ont déjà fait des visites avec l'école ou sont déjà adhérents à l'association grâce à leurs parents. Le fait que l'équipe de l'association ait pris le temps de réaliser un tri dans les livres pour ensuite réaménager le local est un vrai plus pour cet accueil. Les enfants retrouvent les livres et ont plus de place pour se mouvoir.

Tifenn Gouala-Audrain  
Présidente de l'association La Médiathèque.

### QUI VEUT LIRE UNE HISTOIRE ?

Nous proposons à des bénévoles volontaires de venir lire une histoire aux enfants de maternelle 1 fois, 2 fois ou toutes les semaines, entre 13h et 13h 30, les lundis, mardis, jeudis et vendredis. Il s'agit d'offrir un moment de lecture intergénérationnel. Si l'expérience vous tente, contactez la mairie.

### À LA DÉCOUVERTE DE LA BOULANGERIE

Les élèves de CM1/CM2 de la classe de Mme Termini ont eu l'immense chance de pouvoir participer le 15 octobre 2024 à la réalisation de baguettes tradition et tradition aux graines chez le boulanger de notre village.

Nous avons passé 1h30 à découvrir les différents postes de la boulangerie mais aussi les machines et les outils utilisés. Les enfants ont pu manipuler la pâte et Cyril Lelong nous a montré la réalisation d'un pain en forme de crocodile qui a été exposé après cuisson pendant quelques jours à la boulangerie.

Nous sommes repartis, enchantés, avec une énorme tortue en pain réalisée et offerte par notre boulanger. Nous l'avons dégustée en classe et nous nous sommes régalés.

Nous remercions M. et Mme Lelong ainsi que tous les membres du personnel pour leur disponibilité, leur pédagogie et la transmission des valeurs de ce métier.



"J'ai passé un très bon moment avec les élèves de la classe de Mme Termini qui sont venus apprendre à faire des baguettes tradition. Les élèves étaient attentifs et curieux et la maîtresse très investie dans cette transmission de savoir-faire. Une belle matinée de partage dans la joie et la bonne humeur."

Cyril Lelong, boulanger de Perthes.

### FORMATION AUX 1<sup>ERS</sup> SECOURS DES AGENTS COMMUNAUX



Le 27 août, l'ensemble des agents du périscolaire et des services techniques ont pu bénéficier d'une formation de premiers secours civique de niveau 1.

Cette formation a été donnée, par Solenn Gauthier Belloc, pompier professionnel au grade de sergent-chef et moniteur de secourisme.

Solenn Gauthier-Belloc organise une formation PSC1 (Prévention et Secours Civique de niveau 1) à Perthes le **dimanche 5 janvier** 2025 dans les locaux de l'école maternelle.

Cette formation est principalement réservée aux élèves de terminale et de première. Elle vous permet de gagner des points sur Parcours Sup et d'avoir des notions de secourisme intéressantes pour votre future vie d'adulte.

**Durée 7 h - Prix 65€ par personne - Places limitées. Inscription obligatoire par mail directement auprès de Solenn.**

# LES écoles

Amandine DENAMUR, directrice de l'école maternelle La ruche  
Sandie SCHWARTZ, directrice de l'école élémentaire Les Tilleuls

## Voyage dans le temps À L'ÉCOLE MATERNELLE : UN PROJET PASSIONNANT

Cette année, l'école maternelle mais aussi les classes de CP (*Mme Schwartz*) et de CM1-CM2 (*Mme Termini*) s'embarquent dans une aventure extraordinaire avec un nouveau thème qui va faire rêver petits et grands : **le voyage dans le temps**. De la préhistoire aux temps modernes, les enfants exploreront différentes époques et cultures au fil de l'année scolaire, un projet ludique et éducatif qui promet d'enrichir leur apprentissage tout en stimulant leur curiosité.

Les élèves de l'école maternelle ont la chance, **grâce au financement de la commune et de Maternelle Active**, d'avoir chaque semaine une **séance de musique** avec Marie, une intervenante en musique, qui les aide à créer une ambiance sonore et musicale pour leur voyage temporel.

Mais ce n'est pas tout ! Ce projet s'inscrit également dans une démarche pluridisciplinaire. Grâce au financement généreux de Maternelle Active, l'école a le plaisir d'annoncer une **collaboration exceptionnelle avec Espace Muse**, association de Danse de la commune. Dans ce cadre, Coralie Bordereau, professeur de danse, interviendra auprès des élèves de maternelle chaque semaine pendant cinq semaines après les vacances de la Toussaint. Ces séances auront lieu tous les mardis et permettront aux enfants d'explorer l'expression corporelle.

Ensemble, Coralie et Marie mais également les institutrices de la maternelle accompagneront les élèves dans la préparation d'un **spectacle de Noël**, où ils pourront fièrement montrer le fruit de leur travail qui se prolongera tout au long de l'année.

Les familles sont donc invitées à venir découvrir ce **spectacle magique le vendredi 6 décembre à 18h30 à la salle Raymonde Fache**. Ce moment de partage sera suivi d'un buffet, réalisé par les enfants eux-mêmes, qui aura à cœur de faire voyager les papilles des invités à travers le temps et les saveurs.

Chers parents, soyez nombreux à venir soutenir ce projet riche en découvertes et en créativité. Notez dès à présent la date dans vos agendas pour célébrer ensemble le début de cette belle aventure éducative !



**SEMAINE DU GOÛT**  
Les CP ont participé à quatre ateliers pendant la semaine du goût

### LES YAOURTS

Les enfants ont goûté différents yaourts aromatisés dont ils devaient reconnaître la saveur. Ce n'était pas si facile car du colorant alimentaire avait été versé au préalable dans les pots.

### LES JUS

Les élèves ont goûté différents jus à l'aveugle. Qui saura différencier le jus de pomme de l'ananas, du raisin, du pamplemousse, de la carotte ou de la tomate ?

### LES HERBES AROMATIQUES

Les enfants ont froissé entre leurs doigts certaines herbes et ont respiré les différentes odeurs (menthe, thym, romarin, aneth, persil, basilic). Ils ont ensuite semé des graines de persil dans un petit pot qu'ils ont ramené à la maison.

### LES ÉPICES

Les CP ont pu se familiariser avec certaines odeurs qu'ils ne connaissaient pas ou peu : badiane, coriandre, curcuma, paprika, cumin, baies roses...



# LA VIE DU VILLAGE

## vos photos



◆ ◆

### Bistrot sauvage

*DJ set by Robby*

*Bières, vins, cocktails, restauration*

**Perthes (devant la salle polyvalente)  
Samedi 15 Juin de 17h-22h**



Juin



Spectacle des écoles et kermesse de l'association Maternelle Active



Septembre



Septembre



Forum des associations



Broc de Perthes organisé par l'association Perthes Animation

# Les Associations



Justine Layet Maxime Gbianza

## NEBULA RUBIA

L'évènement culturel et artistique organisé les 15 et 16 juin derniers par l'association Nebula Rubia a été un franc succès, accueillant près de 300 visiteurs. Cinq lieux particuliers étaient ouverts au public grâce à la générosité d'habitants Perthois et à l'accueil chaleureux du presbytère permettant aux visiteurs de venir à la rencontre des artistes et écrivains. Dans une ambiance conviviale un collectif de graffeurs a réalisé en direct une fresque "Street Art" sur la Place du Monument aux morts, ce que chacun a pu apprécier ! L'ambiance fut festive grâce aussi à la présence du "Bistrot sauvage" le samedi 15 juin.

Un grand merci à tous ceux qui ont permis à cette manifestation d'avoir lieu.

**Association Nebula Rubia**  
4 rue Georges Bouet - 77930 Perthes  
nebularubia@gmail.com  
<https://www.instagram.com/nebula.rubia/>



## AMPB Explorez les Arts Martiaux du Pays de Bière avec l'AMPB 77 !

Passionné par les arts martiaux ? Envie d'apprendre le judo, le jujitsu, ou la self-défense dans une atmosphère conviviale, encadrée, et familiale ? L'Association des Arts Martiaux du Pays de Bière (AMPB 77) vous ouvre ses portes !

Une adhésion à l'AMPB 77 vous permet d'accéder à tous les cours que vous souhaitez, sans restriction. Profitez-en pour découvrir et pratiquer plusieurs disciplines !

De plus, bénéficiez d'une remise famille de 10€ par membre inscrit, donc venez vous entraîner en famille ! Il y a également une remise parrainage de 10€ pour chaque nouveau membre parrainé.

Rejoignez-nous pour :

- Apprendre les techniques du judo et du jujitsu pour maîtriser les prises et les projections.
- Découvrir l'art de la Chanbara, un combat à l'arme en mousse basé sur les valeurs du samouraï.
- Acquérir les bases de la self-défense pour vous protéger et réagir efficacement en cas d'agression.
- Participer à des séances de renforcement musculaire pour développer votre force et votre endurance.

N'hésitez plus, inscrivez-vous à l'AMPB 77 et intégrez une communauté passionnée, conviviale, encadrée et familiale d'arts martiaux !

**Pour plus d'informations et pour vous inscrire, contactez-nous dès aujourd'hui :**  
Président : Josselyn Coffaro  
Téléphone : 06 70 09 07 55  
E-mail : clubampb77@gmail.com

## Planning

### Lundi

- Chanbara : 18h00 à 20h00
- Renforcement Musculaire (13 ans et plus) : 20h00 à 21h30

### Mardi

- Baby Judo (4-6 ans) : 18h15 à 19h00
- Judo Enfant (6-12 ans) : 19h00 à 20h00
- Judo Adulte (13 ans et plus) : 20h00 à 21h30

### Mercredi

- Jujitsu Enfant (6-12 ans) : 17h00 à 18h00
- Jujitsu Adulte (13 ans et plus) : 18h00 à 19h00
- Chanbara : 18h00 à 20h00
- Self-Défense (13 ans et plus) : 20h00 à 21h30

### Jendredi

- Entraînement compétition Judo : horaire à préciser
- Entraînement passage de grade Kata : horaire à préciser

### Vendredi

- Baby Judo (4-6 ans) : 18h15 à 19h00
- Judo Enfant (6-12 ans) : 19h00 à 20h00
- Judo Adulte (13 ans et plus) : 20h00 à 21h30

### Samedi

- Entraînement compétition Judo : horaire à préciser
- Entraînement passage de grade Kata : horaire à préciser

**Rejoignez-nous et commencez votre voyage dans le monde des arts martiaux avec l'AMPB 77 !**



### ESPACE MUSE **Spectacle de fin d'année du 6 juillet dernier**

Cette soirée a permis à 180 danseuses et danseurs de briller sur la scène de l'Escale de Melun devant pas moins de 780 spectateurs.

Notre professeur Coralie Bordereau a mis en scène et chorégraphié 26 tableaux réunissant petits et grands autour du thème **"les Trésors du Grenier"**. Un vrai moment d'échange et de partage a eu lieu sur scène, Coralie ayant su mélanger les âges mais aussi les styles de danses pour créer un spectacle unique et captivant.

L'association a eu l'honneur d'accueillir sur scène Lucie Dupin, professeur de danse classique. Elle a su mettre des étoiles dans les yeux de nos jeunes danseuses. C'est donc tout naturellement que nous avons pris la décision de proposer pour cette nouvelle saison des cours de danse classique à nos adhérents et futurs adhérents.

Nous sommes prêts pour de nouveaux projets et rencontres, une saison qui s'annonce riche en découvertes.

#### ESPACE MUSE

18 rue des Aubépines - 77930 CHAILLY EN BIÈRE

Contact : Joël BORDEREAU - Tél. : 07 69 45 72 95

[espace-muse@outlook.fr](mailto:espace-muse@outlook.fr)

<http://espacemuse.e-monsite.com>

# Les Associations



**PERTHES ANIMATION  
ENTRETIEN AVEC  
UN PRÉSIDENT  
D'ASSOCIATION  
HEUREUX**  
Rencontre avec Jean  
Messeguer, président  
de Perthes animation

## **Jean, depuis combien de temps habites-tu Perthes ?**

Nous avons emménagé à Perthes depuis une quinzaine d'années après avoir vécu à Corbeil.

## **Dans quel secteur d'activité exerçais-tu ton activité professionnelle ?**

Je suis en retraite depuis quelque temps, je travaillais en tant qu'informaticien chez INAPA, un fabricant de papiers.

## **Comment es-tu arrivé à Perthes Animation ?**

L'association cherchait des bénévoles pour la nocturne perthoise et je me suis inscrit. Je voulais simplement "donner un coup de main" et au fil du temps, je me suis investi de plus en plus jusqu'à en devenir le président.

## **Comment se compose l'équipe ?**

Nous avons entre 30 et 40 bénévoles avec un noyau dur d'une quinzaine de personnes. Nous sommes toujours à la recherche de volontaires pour animer notre village.

## **Quelles sont les animations proposées par Perthes Animation ?**

L'événement le plus important est la **Fête du village**. C'est un moment unique où toutes les générations se retrouvent. La fête dure près de 3 jours avec beaucoup d'animations réalisées par les écoles (maternelle et élémentaire), de travail, avec le montage des structures extérieures, la restauration, les questions de sécurité, etc. Et après ces trois journées intenses il faut démonter les structures, entretenir le matériel. C'est ainsi que la fête nous mobilise pendant plus de trois semaines.

Nous avons également jusqu'à ce jour, la **Féerie de Noël** dont le montage et la mise en place se réalise sur une durée de plus d'un mois. L'année dernière a été compliquée du fait de la météo et de problème de santé de certains bénévoles. Nous prenons de l'âge mais les charges ne perdent pas de poids !

En septembre, c'est la **brocante** qui nous mobilise après que la Paroisse, qui en assurait l'organisation depuis de nombreuses années a souhaité passer la main. Avec une soixantaine d'exposants et des centaines de visiteurs, elle constitue un moment central de la vie du village. Cette année nous l'avons associée à un **rassemblement Motoguzzi** avec la présence de près de 40 motards et de leurs engins rutilants.

## **Quel programme, quelle activité !**

Ce n'est pas fini ! Nous ne saurions oublier le 3<sup>ème</sup> jeudi de novembre où nous faisons perdurer la tradition du **Beaujolais nouveau**. Et

cette année encore, malgré des conditions météorologiques exécrables, les Perthois étaient au rendez-vous. Et puisque nous parlons de bacchanales, cette année, nous avons monté 2 fois le **bar éphémère** qui a permis aux Perthois de se retrouver autour d'une crêpe et d'un petit verre. Mais nous savons aussi faire la fête autour d'un simple jus de fruit. Ainsi, **le Pressoir à Pommes** prêté par le Parc régional du Gâtinais permet chaque année aux Perthois de venir presser leurs pommes et réaliser ainsi leur propre nectar.

Enfin, nous participons au montage du **festival du Pays de bière** organisé par Henri Quinton sur notre stade de football et, nous montons également la scène pour le **festival Saint-Etienne** qui se déroule à Cély, entre autres manifestations extérieures au village.

## **Je comprends qu'il faille beaucoup de bénévoles pour permettre toutes ces manifestations.**

Vous l'avez compris. C'est le nerf de la guerre. Sans eux, rien de possible ! C'est pourquoi je profite de cette occasion pour remercier tous nos bénévoles mais aussi, l'équipe de la municipalité qui nous aide énormément lors des demandes et autorisations pour chaque animation. Permettez-moi d'associer à ces remerciements **Jacqueline Micallef et son groupe folklorique** qui viennent nous rendre visite en animant certaines de nos animations et n'oublions pas **Claire Aurifeille** et **Luc Fornarelli** qui ont réalisé pour nous les affiches de la Fête du Village.



**Interview de  
Rafaël,  
le plus jeune  
des bénévoles  
de Perthes  
Animation**

## **Bonjour Rafaël, quel âge as-tu ?**

Bonjour, j'ai 12 ans.

## **Depuis combien de temps es-tu adhérent à Perthes Anim ?**

Je fais partie de **Perthes Anim** depuis la fête du village de juin dernier.

## **Où habites-tu ?**

Je demeure à Cély-en-Bière.

## **Pourquoi Perthes Anim ?**

Je suis scolarisé à Perthes depuis plusieurs années, de plus, mes grands-parents sont bénévoles dans cette association. Ce sont eux qui m'ont donné l'envie de m'engager.

## **De quoi t'occupes-tu ?**

J'ai été très bien accueilli par les bénévoles. J'ai pu aider René Rotta à passer les frites, Jean Messeguer à mettre les tables et les chaises en place. Je peux aussi donner un coup de main pour remplir les frigos du bar à sodas.

J'attends avec impatience les nouveaux événements pour continuer de m'investir.

Interview

## CLUB DE L'AMITIÉ DE PERTHES ET DE SAINT-GERMAIN-SUR-ÉCOLE Le club créé en 1983 continue de proposer des moments festifs entre amis plusieurs fois dans l'année.

Le 19 septembre nous avons visité le très intéressant **musée de l'Imprimerie à Malesherbes**. Visite suivie d'un bon repas et d'un très beau spectacle au **cabaret B'go** de Barville-en-Gâtinais. Le 12 octobre notre **repas et bal d'automne** ont réuni 66 personnes à la salle Raymonde FACHE. Le 11 décembre auront lieu notre **repas et bal de Noël** à la salle Raymonde FACHE.

En mai 2025, notre **voyage annuel** nous conduira au cœur du **Pays Basque**. Très beau programme de 6 jours dans une très belle région de France. Nous recherchons des participants pour compléter ce voyage !



Contact : Bernard HURTARD secrétaire du Club de l'Amitié  
Tél. : 01 60 66 14 74 ou clubamitiesgp77@gmail.com

# Merci !

## Une page s'est tournée à la Médiathèque de Perthes

Depuis 1998, les Perthois peuvent emprunter des livres à l'association "La Médiathèque". Au fil des années, l'équipe s'est étoffée, a changé au gré des activités de chacun mais des bénévoles sont restées fidèles au poste : Bernadette et Yvonne notamment. Impossible de savoir combien de livres sont passés entre leurs mains, combien de personnes ni de familles elles ont reçu, inscrites, conseillées... On ne peut pas compter non plus le nombre d'enfants de l'école des Tilleuls qu'elles ont accueillis et guidés dans la découverte de la médiathèque. Une chose est certaine, les lecteurs du village leur doivent une fière chandelle car elles n'ont pas compté leurs heures pour le plaisir de la lecture. Cet été, elles ont passé la main à un nouveau bureau. Il saura conserver à n'en pas douter l'esprit qu'elles ont insufflé à ce lieu.

Tifenn Gouala-Audrain  
Présidente La Médiathèque

## LA GATINAISE La Gâtinaise invite les personnes qui le souhaitent à venir faire quelques pas

S'initier aux danses traditionnelles simples de notre province et autres régions, aux danses 1900 (quadrille et autres) ainsi qu'aux danses des époques médiévales et renaissance. Pour tous les âges, on peut pratiquer en famille, même avec les seniors ! Une façon agréable de garder une bonne forme physique, de se faire plaisir et de faire plaisir aux autres lors des animations. La musique et les chants accompagnent souvent les danses populaires, si vous jouez d'un instrument (accordéon, violon, clarinette, flûtes...), si vous aimez chanter, venez vite nous rejoindre nous avons besoin de vous ! Vous n'aimez rien de tout cela mais vous vous intéressez au patrimoine et traditions de notre région alors prenez contact avec nous, nous avons des choses à faire ensemble !

Chaque mercredi (hors vacances scolaires) salle Raymonde Fache à Perthes de 19h à 21h sauf une fois par mois le mercredi après-midi de 16h à 18h selon planning.

Contact : Jacqueline Micallef / Tél : 01 60 66 14 53 - 06 87 32 50 20  
Courriel : idf-lagatinaise@wanadoo.fr

## Un clin d'œil aux traditions

Sous la houlette de Perthes Animation, la venue du pressoir à pommes, chaque automne, renoue avec la tradition de notre région productrice de nombreuses espèces de pommes. Quelques membres de La Gâtinaise sont venus présenter la Chanson du Cidrier en patois Briard dont voici un extrait:

*Bon cidre doux ous qu'as- tu cru ?  
O Dominu(s)  
J'on cru dans ce bouë feuillu  
Y m'ont baquillé et battu  
Dans un sâ y m'ont emporté  
Asperges me Domine*

*Pis m'ont roulé et m'ont rendu  
O Dominu(s)  
Dans un cheriot qui m'ont chargé  
M'ont tomberellé cheu l' cidrié  
Dans la grande auge y m'ont brisé  
Asperges me Domine*



**QUESTION : Où les paysans de Perthes et environs allaient-ils faire presser leurs pommes autrefois ?**  
Si vous avez la réponse faites la nous savoir ! Merci !

## Ouverture du Café du Village au 3 rue de Melun

Denise Siner vous accueille désormais dans son tout nouveau commerce avec toujours son coin tabac, presse et une offre élargie de vap et vous propose désormais un comptoir bar, Café, planches apéro et bientôt salon de thé et tartes. Les élus ont testé pour vous dès l'ouverture ce jeudi 21 novembre 2024. Venez, vous aussi, découvrir ce nouveau lieu de convivialité au cœur du village.



**Horaires d'ouverture :**  
lundi, mardi, jeudi, vendredi de 7h à 19h30, mercredi de 7h à 12h, samedi de 8h à 19h30.



# Révision de la charte COMPRENDRE AUJOURD'HUI ET IMAGINER DEMAIN

PNRGatinaisFrancais  
 pnr\_gatinais\_francais

## Evénement



### Retour sur la visite de M. Mazenc,

Directeur général de l'aménagement, du logement et de la nature, au Ministère de la transition écologique et de la cohésion des territoires, à Perthes-en-Gâtinais, le lundi 16 septembre 2024. Lors de cette journée, M. Mazenc a pu se rendre sur l'ensemble des opérations qui ont été co-financées par le Parc :

**Restauration d'une mare** à l'entrée de Perthes profilée et nettoyée des saules qui avaient envahi l'espace.

**Restauration du lavoir de la Pisserotte.**

**Rénovation de l'école primaire Les Tilleuls en matériaux biosourcés** (béton de chanvre)

**Construire ensemble l'avenir !** La révision de notre charte, document fondateur de notre Parc naturel régional, est issue d'un processus de concertation permanent avec les élus, les partenaires, les acteurs (socio-économiques, associatifs...) et la population.

La charte est le projet de territoire du Parc naturel régional du Gâtinais français pour 15 ans. Elle définit les orientations de sa protection, de sa mise en valeur et de son développement ainsi que les mesures permettant de les mettre en œuvre. Et c'est en 2026 que nous espérons tous fêter le renouvellement du Parc naturel régional du Gâtinais français ! D'ici là, il y a encore une étape à franchir avec vous : l'enquête publique.

### L'enquête publique

Il s'agit pour nous de s'assurer que le projet répond aux attentes du territoire et est cohérent avec la ligne directrice : la future charte face aux défis du dérèglement climatique.

Pour consulter le dossier :

- **En ligne sur le registre dématérialisé** [www.registre-numerique.fr/pnr-du-gatinais](http://www.registre-numerique.fr/pnr-du-gatinais)
- **En version papier** dans les communes qui accueillent les permanences de commissaires enquêteurs

Pour déposer un avis, un commentaire, une remarque... :

- **sur le registre en version papier**, rendez-vous au siège de la Région Ile de France, à la Maison du Parc, dans une des 23 communes qui accueillent les permanences des commissaires enquêteurs, aux horaires habituels de la mairie ou lors des permanences des commissaires enquêteurs. (Voir ci-dessous),
- **en ligne sur le registre dématérialisé** [www.registre-numerique.fr/pnr-du-gatinais](http://www.registre-numerique.fr/pnr-du-gatinais)

### Permanence :

**Mairie de Perthes-en-Gâtinais**  
Pl. de la Libération 22 août 1944  
mardi 5/11 de 9h à 12h  
samedi 30/11 de 9h à 12h

## ENQUÊTE PUBLIQUE

Du 4 novembre au 4 décembre 2024, **EXPRIMEZ-VOUS** sur le projet de charte du Parc naturel régional du Gâtinais français « Objectif 2026-2041 »

- **CONSULTEZ** les dossiers et **EXPRIMEZ-VOUS** :
  - sur les lieux de permanences aux horaires habituels des mairies
  - en ligne via le QR code
- **RENCONTREZ** les commissaires enquêteurs sur les lieux de permanences et aux horaires indiqués ci-contre

Toutes les infos : QR code ou [www.registre-numerique.fr/pnr-du-gatinais](http://www.registre-numerique.fr/pnr-du-gatinais)

**Retour sur la construction de l'école maternelle La Ruche.** Construite en bois, isolée en laine de bois, chauffée aux plaquettes de bois, le bâtiment est résolument écologique.

Plantations au verger de Monceau



# PLAN LOCAL D'URBANISME INTERCOMMUNAL,

## bilan de la concertation premier arrêté du projet

Le 27 juin dernier, après deux ans et demi de travail, la Communauté d'agglomération du pays de Fontainebleau a finalisé la première phase d'élaboration du Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi) coconstruit avec les 26 communes du territoire.

Le PLUi a pour vocation de planifier l'occupation du sol, d'encadrer les constructions et les aménagements pour les 15 prochaines années sur le territoire du Pays de Fontainebleau.

Les élus, souhaitant préserver le cadre de vie exceptionnel de notre territoire, ont mis en avant trois dimensions fortes traduites à travers les outils règlementaires qu'offre le PLUi :

### l'environnement - le patrimoine - le paysage

La concertation avec la population a permis aux habitants de s'informer et de contribuer à la démarche en exprimant leurs attentes. Ce sont en tout, près de 2 100 contributions sous différentes formes qui ont été reçues (700 personnes présentes aux ateliers ou réunions publiques, 1 200 contributions en ligne : questionnaire ou carte participative, plus de 200 contributions écrites).

Ce projet va évoluer après ce premier arrêté adopté par le Conseil communautaire puisque suivront la consultation des 26 conseils municipaux, des personnes publiques associées (État, Région, Département, chambres consulaires, PNRGF, etc.) et de l'autorité environnementale.

Le dossier sera ensuite soumis à enquête publique ouverte à l'ensemble de la population au premier semestre 2025 pour une approbation du document prévue en fin d'année.

Après cette date, le PLUi se substituera aux PLU en vigueur dans chacune des communes de l'agglomération.

### LES TRAVAUX DE RÉNOVATION DU CHÂTEAU D'EAU

Après 2 ans de travaux (un arrêt d'un an suite à la faillite de la première entreprise spécialisée en désamiantage ayant allongé le délai), le château d'eau a pleinement retrouvé sa fonctionnalité et plus encore. Les défauts d'étanchéité ont pu être réglés et la pression émise a été optimisée.



Au total, **1 million d'euros de travaux** a été nécessaire pour la maîtrise d'œuvre, les travaux de désamiantage, les travaux de reprise d'étanchéité, les travaux de ravalement, le maintien de la distribution d'eau potable et enfin la réfection de la clôture.

Une unité de surpression garantissant une pression d'eau minimale au robinet du consommateur sur l'ensemble de la commune a par ailleurs été mise en place pour un coût de 100 000 €.

Ces travaux ont bénéficié d'une subvention du Département à hauteur de 76 000 € et ont été financés par la Communauté d'Agglomération du Pays de Fontainebleau.

### À SAVOIR

Le PLUi doit s'inscrire dans un rapport de compatibilité avec les documents supra-communaux et en cohérence avec les plans et programmes engagés par la communauté d'agglomération :

le Schéma Directeur Régional d'Ile-de-France (SDRIF)

le Schéma Directeur d'Aménagement et de Gestion de l'Eau (SDAGE)

le Schéma Régional de Cohérence Écologique (SRCE)

Schéma Régional de l'Habitat et de l'Hébergement (SRHH) en lien avec la loi SRU

Plan de Mobilités d'Ile-de-France (dit MOBIDF, ancien PDUIF)

le Plan de Prévention des Risques d'Inondation

la Charte du Parc Naturel Régional du Gâtinais Français (sur 16 communes du territoire)

le Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET)

le Projet de Territoire

le Programme Local de l'Habitat (PLH) etc ...

Une hiérarchie des normes complexe qui rend cet exercice difficile et requiert des acteurs un lourd travail.

VOTRE AGGLO DÉMÉNAGE !

**NOUVELLE  
ADRESSE**

80 AVENUE DE VALVINS  
77920 SAMOIS-SUR SEINE

À compter du  
14 octobre 2024





## ETAT CIVIL

### Naissance

02 janvier 2024	Tyson PENIN
17 février 2024	Jade VAREILLAUD
26 mars 2024	Aaron LAURENT
8 avril 2024	Léa ROBIN
16 avril 2024	Malone FREARD
3 mai 2024	Leia CRETU
15 mai 2024	Albane WATIER
19 juin 2024	Iris COQUELIN
22 juin 2024	Andréa CANTIN
17 juillet 2024	Gaël PINCEMAIL
18 juillet 2024	Adam MILLET
6 août 2024	Alma FREMAUX
13 août 2024	Marin JAIGU
23 août 2024	Capucine CRAPET
10 octobre 2024	Raphaël DORÉ
04 novembre 2024	Armand VASSEUR

### Mariage

28 juin 2024	Fabien DESCHASSINE et Marjorie LEBLANC
26 juillet 2024	Yahya BEN GUIRAT et Vania MACIEL DA COSTA
27 juillet 2024	Yohann GIRAUD et Christelle MICHAUT
31 août 2024	Alexandre LAYEILLON et Noémie PHILIPPART

### Décès

13 juin 2024	Michèle SAULNIER épouse COIGNARD
13 juin 2024	Cristina BONSERI
21 juillet 2024	Estrusco BENCI
31 juillet 2024	Aimé SARASIN veuf de Françoise TROU
5 août 2024	Anne-Marie HUTTEAU épouse de Jean-Pierre AUBRY
5 sept. 2024	Jean LANGLOIS veuf de Gilbert MARTINO
26 sept. 2024	Jean-Thomas LIEGEOT époux de Martine CANAULT

## AGENDA FRANCE SERVICES

### PERMANENCES EN MAIRIE DE PERTHES

Tous les deuxièmes lundis du mois  
Prochaine date : **lundi 09/12/2024**

Pour demander une allocation (RSA, prime d'activité, allocation logement...), immatriculer un véhicule, préparer sa retraite... et toutes vos démarches administratives.



" Il est un joli village dans la campagne gâtinaise... un village qui sent bon la cordialité, l'amitié. Traversé par une discrète rivière, l'Ecole... Vous y trouverez de doux noms de rues comme : le chemin de la poulette, des meuniers, de la fosse aux moines, des gronnettes, du Monceau, le grand moulin, le petit moulin et ce vieux lavoir sorti des broussailles, grâce à des volontaires... la Pisserotte... Ca ne s'invente pas !! Le manoir des Fréculs, c'est drôle et c'est joli... Et voilà que j'allais oublier le château de Memorant. Sacrée histoire ! N'oublions pas notre église qui prône au milieu du village, construite au 13<sup>ème</sup> siècle. Il leur en fallu du courage. Toute cette ruralité a été sauvegardée grâce à nos différents élus. Merci à Raymonde, Martine, Robert, Alain et aujourd'hui Fabrice qui persistent à garder ce village dans son cadre de verdure. Ce n'est pas parce que ce village se nomme Perthes qu'on va le laisser à sa perte... Non mais ! Alors merci ! C'est tout ce que je peux dire."

Roselyne Rivière

## AGENDA 2024

### 6 décembre

SPECTACLE DE NOËL PAR LES ÉLÈVES DE LA MATERNELLE À L'ATTENTION DES PARENTS D'ÉLÈVES

### 7-8 décembre

PORTE OUVERTE ATELIER ALAIN MICHEL

### 8 décembre

MARCHÉ DE NOËL L'M ACTIVE

### 10 décembre

JOURNÉE KAPLA AVEC EXPOSITION LE SOIR  
À 16H POUR LES PARENTS D'ÉLÈVES

### 14 décembre

REPAS DE NOËL DU CLUB DE L'AMITIÉ

### 19 décembre

REMISE DES COLIS DE NOËL À NOS AINÉS

## 2025

### 11 janvier

GALETTE DU CLUB DE L'AMITIÉ

### 17 janvier

VŒUX DU MAIRE

### 1<sup>er</sup> février

LOTO DES ENFANTS DE MATERNELLE ACTIVE

### 8 février

LOTO DE L'M ACTIVE

### 15 Mars

CARNAVAL DE MATERNELLE ACTIVE